
西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 「砂子下コミュニティセンター」にWｉ-Ｆｉと音響設備を設置してもらいた
い。※災害時の指定避難場所であることから効果的情報収集のためと、日常地域
の施設利用頻度も高いので、施設機能の充実のためにも音響設備及びWｉ-Ｆｉ設
備は必要不可欠と思います。
 当該施設は避難所指定になっていますが、フリーWｉ-Ｆｉは平時利用が主たる
ものと考えられます。施設規模が大きく常時開放されている公共施設と比較しま
すと当該施設の利用は限定的と考えられるため、現状ではWｉ-Ｆｉ設置は行う予
定はございません。
 音響設備につきましては、他の集会所施設の設置状況や費用等を考慮しながら
検討してまいります。

市政全般についての要望事項２（継続要望）

 愛宕町頂上ルートに循環バスの運行編入について、昨年度要望に対する市の回
答を踏まえ、Ｒ４.３.１０生活の足に関する対話会を実施済み、簡単ではないもの
のニーズがある以上要望します。
 ＜昨年度の要望内容＞循環バスが片方向９便で運行しているうち、１～２回で
も愛宕町（船ヶ台地区）に乗り入れして欲しい。できれば午前・午後という便で
あればよい。※町内会長に聞き取りの上要望内容を修正しております。

 昨年度の対話会の際に、「乗り[逢い]交通」事業の紹介をさせていただきまし
た。個人では利用料金が高いと感じられるタクシーでも、複数名で乗り合うこと
で安価に利用することが可能です。交通事業者との兼ね合いもありますので、行
き先が限定される取り組みではありますが、導入についてご検討いただければ幸
いです。

西部地区町内連絡協議会 建築住宅課

市政全般についての要望事項３（新規要望）

西部地区町内連絡協議会 建築住宅課

市政全般についての要望事項１（継続要望）

 「砂子下コミュニティセンター」に冷房を設置してもらいたい。

 他の集会所施設の設置状況や費用等を考慮しながら検討してまいります。

愛宕町 地域づくり推進課
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

愛宕町 建設管理課

市政全般についての要望事項６（新規要望）

 小防ヶ沢の昔は沢が見えていたが、現在は雑草が繁茂し見えなくなっている。
どちらも市有地や公園の管理を遅滞なく行ってもらいたい。

 本要望箇所については、来年度、市が管理する用地の草刈りや水路の掃除など
の対応を行ってまいります。

 市内には８４カ所の指定避難所があり、そのすべてにマンホールトイレを設置
することについて、経費が多額となることから現時点では困難なものとなってお
ります。市では、簡易トイレを約２５，０００回分備蓄しており、有事の際には
各避難所に配備することとしておりますのでご理解をお願いします。

愛宕町 建設管理課・都市計画課

市政全般についての要望事項５（新規要望）

 鶴舞球場と光風園の間の道路は、荒天時のあとに樹木の枝が散乱しており、樹
木が電線にかかっている。管理を徹底してもらいたい。
 本要望箇所については、荒天後の道路パトロールにより現地を確認し、枝拾い
などの対応をしてまいります。また、電線にかかっている樹木については、来年
度、枝払いや枯れた樹木の伐採などの対応をしてまいります。

西部地区町内連絡協議会 危機管理課

市政全般についての要望事項４（新規要望）

 西部地内指定避難所（南中学校・鶴舞小学校・砂子下コミュニティセンター・
ボートプラザアクアパル）４カ所それぞれにマンホールトイレ２基以上の設置を
お願いしたい。
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西部地区要望に対する回答

Ⅰ．継続する要望事項

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 昨年度要望を受け、今年度、現地を定期的に確認し、滑りの原因となる落ち葉
を取り除いたほか、階段脇の草木も刈り払いし、階段が利用しやすいよう対応を
行ったところであります。手すりの設置については利用状況を確認しながら引き
続き検討してまいります。

 旧タカヤナギ栄町店 和泉町側出入り口に設置されていたカーブミラーは老朽
化で撤去していただいたが、狭隘な曲がり角で事故の危険があり新しいカーブミ
ラーの設置を、お願いしたい。
 当該箇所については、今年度の新規設置に向けて工事を進めております。

愛宕町 文化・スポーツ課

１．安全・防犯対策について（３）

 鶴舞球場南側の階段に手すりを取り付けてもらいたい。（転落事故防止の観点
から昨年度に引き続き要望）

１．安全・防犯対策について（１）

 鶴舞小学校の通学路は朝７時から８時まで車両通行禁止になっているが違反車
両が後を絶たない、ボランテアの街頭指導では、きりがないので黙認しているが
事故発生の危険があり対策を要望する。

 当該区間については、昨年度「規制を解除してもらいたい」という要望をいた
だいており、様々な意見があると思われます。今年の８月に由利本荘警察署及び
鶴舞小学校と協議しておりますので、引き続き協議してまいります。
 また、交通規制区間を通り抜ける車両については、昨年度、由利本荘警察署に
取り締まりの強化を要望しておりますので、引き続き要望してまいります。

和泉町 生活環境課

１．安全・防犯対策について（２）

五軒町 生活環境課
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．衛生・排水対策について（１）

 アクアパル友水公園堤防上にあるトイレは、和式トイレで高齢者の利用には難
があるので洋式に代えてもらいたい。また、入口に害虫侵入対策に網カーテンが
取り付けてあるが、扉を設置して欲しい。

 トイレは、現在１２月中旬完成で洋式化改修を進めているところであります。
また、防虫対策として今年度、入口に網カーテンを設置しましたが、扉の設置に
ついては、トイレの立地の面から、防犯上建物内部を外部から容易に確認できる
監視性を確保する必要もあると考えますので、防犯と衛生の両面から検討してま
いります。

和泉町 生活環境課

１．安全・防犯対策について（５）

 東北電力本荘営業所裏の秋田ゼロックス本荘営業所前のカーブミラーの鏡面が
劣化して視認性が悪くなっているので取り替えて貰いたい。市の担当者と現場確
認を致しましてもう少し現状維持で対応する事にしましたがやはり危険なので要
望します。
 当該カーブミラーは設置者不明であることから、修繕等の対応を市で行うこと
が現時点で難しい状況にありますのでご了承ください。なお、現地の状況を確認
したところ、鏡面の視認性は十分に確保できているものと判断されますので、引
き続き様子を見ていただくようお願いいたします。

古雪町 文化・スポーツ課

浜ノ町 文化・スポーツ課

１．安全・防犯対策について（４）

 今年度、水林球場から試合中のファールボールと思われる球が２個、７組の民
家に飛び込んだが被害はなかった。防護ネットの設置は要望しないが、被害を受
けた場合は対策を講じて欲しい。

 現地にて状況を確認したところ、過去に年間数回ボールが転がり落ちてくるこ
とがあるが、心配はしていないとのことでした。
 今年度に引き続き、ファールボールが住宅地に転がり落ちないように、利用団
体に対し補助員を駐車場に配置してもらうなど、継続して対応を促してまいりま
す。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 トイレを備えた光風園相撲場管理棟は、相撲場の施設として設置されたもので
あり、近年は相撲場が使用されていないことから管理棟も閉鎖しておりました。
管理棟内のトイレは、設置から２３年が経過していることからトイレや照明が故
障しており、現状のままでは使用できない状況です。
 今後は、本荘公園全体の観点からトイレの改修や開放の必要性について検討し
てまいります。

 豪雨時の山手の新組町側から大量の内水が氾濫し、五軒町の一部から１０５号
を超えて、旭町へ氾濫して床上までは至らないものの、床下浸水の家屋があるの
で、抜本的な改善を要望します。

 平成２９年度に、排水路が直角に曲がる箇所について断面が阻害されないよ
う、改修を実施しております。
 また、多発しているゲリラ豪雨への対策としては排水施設の新設や改良が、
もっとも有効な手段として考えておりますが、巨額な事業費と年数を要すること
から、その実現には大きな課題があります。このことから、今後、豪雨が予想さ
れる場合にはパトロールを実施し、排水路のスクリーンに異物が溜まっている場
合は除去を行うなどの対策を講じてまいりますのでご理解をお願いいたします。

愛宕町 文化・スポーツ課

２．衛生・排水対策について（３）

 「光風園」内の散策利用者のために管理棟トイレの期間限定開放などを検討し
てもらいたい。（昨年度に引き続き要望）

五軒町 下水道課・建設管理課

２．衛生・排水対策について（２）
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．衛生・排水対策について（６）

 チャーム美容室から＊＊宅までの側溝の蓋が古く、車両通行時にがたつきの音
が響き住民に影響が出ているので、蓋の交換か音が出ない対策をお願いします。

 本要望箇所については、蓋の隙間への緩衝材の注入など、コンクリート蓋の音
がならないような対策を実施してまいります。

大泉寺山 建設管理課

２．衛生・排水対策について（５）

 水林三叉路から国道７号までの市道北側（由利地域振興局側）の側溝には蓋が
なく、脱輪する車両が見受けられる。冬季の積雪時は特に危険で早期の対策をお
願いしたい。

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
の高い箇所から取り組んでまいります。
 本要望箇所については、道路幅員が６ｍ以上確保されていることを踏まえ、脱
輪防止のための安全対策として、来年度、道路の端を示すデリネータの設置を実
施してまいりますので、現地での立ち会いのご協力をお願いいたします。

大泉寺山 建設管理課

五軒町 建設管理課

２．衛生・排水対策について（４）

 ５組＊＊宅右横から＊＊宅前を通り、旭町へ抜ける道路は私道ということで、
排水路の設置がない。市道整備補助金での工事は脆弱な町内会予算では到底着工
できない。当該道路は下水道工事を市で行っているのだから、市道として対応し
ていると思います。引き続き整備を要望します。
 本要望箇所については、私道であることから、私道等の整備を促進するために
交付する私道等整備補助金の活用の検討をお願いいたします。当補助金を活用す
る場合には、要件がございますので、詳細は建設管理課にご相談くださいますよ
うお願いいたします。
 なお、昨年度は要望のあった町内に補助金要綱を配布したところ、今年度は補
助金制度を活用し、整備が完了したところもありますので、再度のご検討をお願
いいたします。
 また、下水道は生活環境の向上と水質保全を目的にしていることから、私道に
ついても、関係者から同意が得られた場合には、整備を行ってきたところです。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 肴町「一よし」前のクランク道路の拡幅計画の早期推進を継続して要望しま
す。着手可能な部分からでも改善を期待します。
 本要望箇所については、都市計画道路大町銀座通線となっております。今のと
ころ、道路改良工事等の計画は予定しておりませんが、土地所有者からのご協力
が得られるのであれば、クランク部分だけの局部的な改良や電柱移設の対応を検
討してまいります。

古雪町 建設管理課

３．道路整備について（１）
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西部地区要望に対する回答

Ⅱ．新たに要望する事項

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

観音町 建設管理課

１．安全・防犯対策について（３）

 栄町２丁目方向から古雪南部漁港方向への道路上に「減速ラインマーク」が表
示されていたが経年劣化で消えかけている。そこには公園もあり子供の飛び出し
なども予測されるので路面標示の再施工を要望します。

 本要望箇所については、来年度の道路区画線設置工事で実施してまいります。

 本要望箇所については、道路幅員や住宅の密集状況から、雪の堆積場所として
活用しているところですが、交差点の見通しを確保するため、排雪回数を増やす
などの対応をしてまいります。

永泉寺門前 建設管理課

１．安全・防犯対策について（２）

 市道光風園線瑞林寺前三叉路西側の三叉路から墓地までの路側の樹木の枝が道
路に散乱し、車両が跳ね上げたりして危険を伴うので、枝払いなど短く剪定を要
望します。

 本要望箇所については、樹木の生長が著しいことから、来年度、交通に支障と
なる樹木の枝払いなどの対応をしてまいります。

和泉町 建設管理課

１．安全・防犯対策について（１）

 東北電力本荘営業所横交差点冬季除排雪集積について、除雪した雪の集積場所
にしているようで、通学児童の登下校時集積された雪の山を回り込んで信号待機
する際、西側からの車両から見えない状況になるので危険です。集積場所の変更
など要望します。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答
 本要望箇所については、今年度、コンクリートによって側溝と蓋を一体化し、
蓋の隙間がなくなるような対策を実施してまいります。

 防犯灯の設置要望
 ア・浜ノ町町内７組水林球場下「下門前線５１北３」の電柱
 イ・浜ノ町町内 原田生花裏 「下門前線３４東１」の電柱
以上２箇所居住世帯はそれぞれ３世帯ですが要望します。
 街灯の設置については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
の高い箇所から取り組んでまいります。
 今年度は、落雷による街灯の破損が頻繁にあり、維持管理費を抑制する観点か
ら、新規での増設を見送っております。
 なお、新設ではなく、町内周辺地域から移設可能な街灯がありましたら、優先
的に対応を検討してまいりますので、情報提供をよろしくお願いいたします。

愛宕町 建設管理課

２．衛生・排水対策について（１）

 船ヶ台１０－２５付近「市道横断排水路側溝」の損傷について、側溝の蓋の損
傷が激しく鉄筋が露出している部分や劣化で蓋の隙間が大きくなり、自転車の転
倒・歩行者のつまづき・車両通行時蓋のがたつきによる騒音の発生など問題があ
る。暗渠化など危険要因の排除と排水レベルの改善を要望します。

１．安全・防犯対策について（４）

 栄町３丁目公民館裏に金属製の造形物が３カ所あるが、利用の形跡はなく、機
械による除草作業の際に障害となっているので撤去して欲しい。
 ご指摘の金属製の造形物は、子吉川ボートコースの縦ワイヤー設置用の支柱で
あり、しばらく使用しておりませんが、ボート競技の大規模大会が開催される場
合は、コース設置の際に使用する構造物であります。
 なお、設置については、国土交通省から河川占用許可を受けているところであ
ります。今回、除草作業の際に確認しやすいように支柱の脇に杭を立てました。

浜ノ町 建設管理課

１．安全・防犯対策について（５）

栄町３丁目 文化・スポーツ課
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

浜ノ町 建設管理課

３．道路整備について（１）

 井戸尻から浜ノ町地内を抜けて、国道７号水林交差点と本荘浜へ通行する車両
は、朝夕の時間帯には半端なく、日中は工事用車両や大型ダンプの交通量も多
い。この道路は歩道もなければ縁石もなく、冬季の除雪の壁は通学者や稀な歩行
者の脅威になっています。早急には無理としても、長期的な俯瞰でせめて大型車
両はこの地内を通行しなくても良いように国道７号からバイパスを検討して頂き
たい。
 道路の改良については、各地域からも同様の要望が多いことから、危険性を見
極めて取り組んでおります。
 本要望箇所については、コンクリートによって側溝と蓋を一体化し、蓋のガタ
つきがなくなるような対策を実施する予定となっております。また、大型車両や
朝夕の時間帯の通行規制などを関係機関に働きかけることなどの対応を検討して
まいりますので、よろしくお願いいたします。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

西部地区 建設管理課

地域安全診断のお願いについて

 当西部地区町内の南側町内は、急傾斜地に宅地造成されて建築された住宅が多
く、想定外の自然災害時には被害の発生が懸念されます。ついては「安心・安全
なまちづくり」の一環として、地域住民が住み続けられる町になりますよう、下
記箇所の専門的な安全診断をお願いいたします。
１．愛宕町船ヶ台…２カ所
２．五軒町   …１カ所
３．大泉寺山町 …１カ所
４．永泉寺門前町…４カ所
 宅地造成により設置された施設（擁壁）は、管理者（所有者）が適切に維持管
理するものであると考えており、急傾斜地対策として設置された施設について
は、設置者である県が管理しております。
 また、県では、土砂災害防止法に基づき、危険箇所の調査を実施しております
が、この調査は安全性を診断するものではなく、災害が発生した場合の被害が及
ぶ範囲を調査し、避難行動に役立てるものであります。
 なお、個人が所有する施設の診断は難しいため、斜面や施設に変状が見受けら
れた場合は、速やかに避難し、市役所へご相談くださるようお願いいたします。

１．愛宕町船ヶ台…2カ所ともに造成により設置された擁壁と思われます。施設の
点検等は所有者でお願いいたします。
２．五軒町…土砂災害防止法に基づく危険箇所としての調査は可能と思われます
ので、今後、県へ要望してまいりますが、安全性の調査ではありませんので、変
状がみられた場合は速やかに避難してください。
３．大泉寺山町…造成により設置された構造物と思われます。施設の点検等は所
有者でお願いいたします。
４．永泉寺門前町…急傾斜地対策として設置された構造物ですので、施設の管理
は県が行っております。
 以上、ご理解をお願いいたします。
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